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(I lavori iniziano alle ore 9.35 con l'esame del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

*****

OMISSIS

Interrogazione n. 514 presentata dai Consiglieri Molinari e Corgnati, inerente a
"Acciaieria SACAL di Carisio (VC)"

PRESIDENTE

Procediamo con l'esame dell'interrogazione n. 514.
Consigliere Molinari, essendo un'interrogazione ordinaria, lei ha diritto di replica e non

d'illustrazione.
La parola all'Assessore Valmaggia per la risposta.

VALMAGGIA Alberto, Assessore all'ambiente

Grazie, Presidente.
Mi scuso con l'interpellante per il tempo trascorso da quando è stata fatta la richiesta ad

oggi, ma il dover raccogliere informazioni dalla Provincia di Vercelli e dall'ARPA e ripercorrere
tutto il percorso di questa vicenda ha richiesto un po' più di tempo.

Cerco di essere molto sintetico.
E' da diversi anni che la ditta SACAL, che ha uno stabilimento operativo nel Comune di

Carisio, che svolge attività di fusione e lega di metalli non ferrosi, compresi i prodotti di
recupero e che ha una capacità di fusione superiore a 20 tonnellate al giorno è oggetto di
attenzione da parte degli Enti competenti (ARPA, ASL, Provincia e Comune di Carisio).

E' in corso, da parte della Provincia di Vercelli, la verifica dell'Autorizzazione Integrata
Ambientale, per la quale - ormai da un paio di anni - si stanno richiedendo integrazioni.

Non dettaglio nello specifico, ma richiamo i passaggi più importanti, per dire che c'è
un'attenzione forte del territorio, anche attraverso successivi momenti ufficiali di Conferenza
dei Servizi. L'ultimo è del maggio scorso (la terza Conferenza dei Servizi), dove sono state
richieste a SACAL ulteriori integrazioni ed elementi per quanto riguarda la riconferma, e a
quali condizioni, dell'Autorizzazione Integrata Ambientale.

C'è, poi, una parte di bonifica interna ed esterna alla ditta SACAL. Anche il
procedimento di bonifica sta avanzando, poiché è stato trovato nel suolo un inquinamento da
PCDD e PCB, quindi da prodotti che sono andati a contaminare allevamenti di galline allevate
all'aperto nelle zone vicinali e uova.

Si è provveduto ad una caratterizzazione del suolo, facendo delle indagini - a partire dal
maggio 2014 - che si sono susseguite con ulteriori analisi fatte nel 2015. Pertanto, si è in
questa fase di confronto serrato da parte degli Enti preposti, nei confronti dell'azienda.

Per quanto riguarda la bonifica, è stato chiesto a SACAL, attraverso un'ordinanza della
Provincia, di bonificare anche le aree esterne. In merito a tali aree esterne, a fronte di questa
ordinanza - come sovente capita - nell'aprile di quest'anno la SACAL ha depositato un ricorso
verso il Capo dello Stato, trasmettendo il Piano di caratterizzazione delle aree esterne.

A fronte di tale ricorso, il Comune di Carisio dovrà convocare apposita Conferenza dei
Servizi, pertanto è un iter lungo e complesso. Gli Enti preposti (Comune, Provincia, ARPA e
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ASL) fanno la loro parte. Si è ancora in itinere, sia per quanto riguarda l'area sia per quanto
riguarda i percorsi di bonifica interni ed esterni del sito che risulta contaminato.

Grazie.

PRESIDENTE

La parola al Consigliere Segretario Molinari in qualità di Consigliere per la replica.

MOLINARI Gabriele

Grazie, Presidente.
Ringrazio l'Assessore per la puntualità delle risposte date. Mi permetto solo di rilevare

come sia importante tenere alta l'attenzione su un caso come quello di SACAL, perché, al di là
di tutto quello che è stato detto e che - ripeto - è stato certamente esaustivo, su questa vicenda
c'è stata un'attenzione anche della Magistratura e sono emersi particolari relativi ai livelli di
inquinamento raggiunti che non possono non preoccuparci, considerando anche le peculiarità
del nostro territorio e il fatto che il Vercellese, nel corso degli ultimi decenni, è stato teatro di
scenari relativi alla tutela ambientale e alle criticità ambientali in certi casi anche abbastanza
inquietanti.

Per noi è importante che si tenga alta l'attenzione e che non si arrivi - un domani - a
dover rimpiangere di non aver visto, capito e compreso in tempo la gravità di alcune
dinamiche e situazioni. Lo dico a ragion veduta, perché in altre circostanze questo è successo.

Insieme al collega Corgnati vogliamo caratterizzare il nostro impegno in questa
legislatura per cercare di mettere un palio a quello che non è stato fatto negli anni passati e
per evitare che si possano verificare errori e criticità che abbiamo già avuto modo di
riscontrare.

Grazie.

*****

OMISSIS

(Alle ore 10.39 la Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta ha inizio alle ore 10.43)


